



みえ県民の森

モリメイト通信

令和8年1月号

1月の活動報告

① 1月 18日（日） 太陽の丘 間伐材の処理

「太陽の丘」にて、伊藤園様とともに間伐した材の片付けを行いました。

何か所かに分けて積まれた間伐材を、チッパーシュレッダー（木の粉碎機）まで運んでいきます。足場の悪い林内での運搬はなかなかの重労働。チッパーにかけやすいように枝を払っていたら作業もしていただきました。

昼までの作業で、木の運搬まで完了です。その後、午後に職員のみの作業でチップ処理も終りました。間伐材が片付いた林内はすっきりひらけて、林床まで光が届くように。野草保護区として、この場所に生育する植物が好む環境に近づいたように思います。

かさばる枝葉の部分は粉碎処理をし、幹の部分も太い材はクラフト用に、細い材もあえて残して林内の土留めに活用しました。前回の活動で伐れなかった径が大きい常緑樹も、今後手をつけていけたらと思っています。まずは春、芽生えの時期に林内の様子に変化があるのか気にしていきたいです。

これだけの作業を終えられたのも、皆さまのおかげです。ご参加いただいた皆さん、ありがとうございました！



Yちゃん、Aちゃんもたくさん枝を運びました。足場の悪い林の斜面も身軽に動いています。



手前に積んである材は枝葉を落としたもの。作業後に林内各所に積みました。

② 1月 31日（土） 落ち葉たきで焼いも イベント補助

雪・強風のため中止

③ 2月1日（日） 落ち葉たきで焼いも イベント補助

今回は通常のイベント補助とは違い、昨年度の「山猿塾」参加者の同窓会と併せて活動しました。「山猿塾」とは4～6年生を対象とした、森で活動する年間プログラムです。

ボスこと職員の川瀬が山猿塾生（以下、山猿）の相手をしている間に、モリメイトの皆さんとともに火と焼き芋の準備をします。着火につかうのは金属でできた火打石のような道具、メタルマッチ。無事に着火し、炭を作っていきます。

団扇であおいだり薪をくべたりしているうちに、山猿たちがやってきました。焼き芋を美味しく食べるために働く！ということで落ち葉かきスタートです。ふれあいの館周辺のケヤキなどの落ち葉を集め、ビートルベッドに運びました。

モリメイトの皆さんには、重い集草袋を何往復も運んでいただきたり、火の番をしていただきました。働く山猿たちへの寄り添うようなサポートにもとても助けられました。

30分ほど作業したところで、そろそろ焼き芋が出来たかな？割ってみると、少し火の通りが甘いみたい。追加で焼いたイモは、ねっとり系でとてもおいしくできました。

ご参加いただいた皆さん、ありがとうございました！



ちょっと怖いけどメタルマッチに挑戦！コツはスナップをきかせること！



火の状態はどんな感じ？子どもたちが自分の考えを実行に移す姿が頼もしいです。



落ち葉を集める係、袋に入れる係、運ぶ係と手分けして作業しました。



山猿とも共同作業！初対面とは思えないチームワークです。

2月の活動予定

①2月23日（月祝） しいたけ菌打ち＆落ち葉かき等の作業

しいたけの菌打ちの後、落ち葉かき等の作業をします。菌打ちをした原木はお持ち帰りいただけます。

時間：10：00～終わり次第終了 ※雨天の場合、菌打ちのみ実施

集合場所：東駐車場

持ち物・服装：汚れてもいい服装、長靴、軍手、飲み物



1/22 の積雪の様子です。20cm ほど積もりました。雪が降ると大変なこともありますが、雪景色に雪遊びは毎年の楽しみです。

編集：モリメイト事務局

TEL : 059-394-2350

FAX : 059-394-2440

E-mail : info@mie-mori.jp

発行日：令和8年2月2日